

12 Sports

**Omnisport/8e édition des Jeux de la Francophonie
Emmanuel Issoze Ngondet veut des médailles**



Le chef du gouvernement, Emmanuel Issoze Ngondet, s'adressant aux athlètes avant leur départ aux Jeux de la Francophonie.



Le ministre des Sports, Nicole Assélé, en attend de bons résultats.

S.A.M.
Libreville/Gabon

LE Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, a indiqué aux sportifs et artistes qui doivent participer à la 8e édition des Jeux de la Francophonie, qu'il souhaite qu'ils reviennent avec le plus de médailles possibles. Le chef du gouvernement le leur a fait savoir hier, au cours d'une rencontre qu'il a eue avec ces derniers à l'hôtel Le Nomad, dans la périphérie nord de Libreville. L'événement se déroule du 21 au 31 juillet 2017 à Abidjan (Côte d'Ivoire). "Loin de moi l'idée de battre en brèche la célèbre formule du Baron Pierre de Coubertin pour qui l'essentiel était de participer. Je tiens juste à préciser que vos compatriotes attendent de vous que vous alliez au-delà de la simple participation. Les Gabonais veulent que vous alliez au bout de vos capacités. Vous ne pouvez être ni de simples touristes, ni des losers



Membres du gouvernement, sportifs et artistes posant pour la photo de famille.

magnifiques. (...) Vous êtes donc tenus à une obligation de résultats", a indiqué le Premier ministre. Le ton, bien que policé n'était pas moins ferme. Chaque performance sera scrutée, comme le comportement affiché sur et en dehors des aires sportives. "N'oubliez pas que vous serez les représentants du Gabon et nous attendons que vous soyez exemplaires" lors de cette 8e édition des Jeux de la Francophonie, a rappelé Emmanuel Issoze Ngondet.

La raison de cette solennité, expliquée de manière très diplomatique est que le gouvernement, en dépit du contexte économique difficile, a fait des efforts pour que le Gabon participe à cette rencontre. "Le gouvernement s'est assuré des bonnes conditions de casernement et de préparation des sportifs appelés à concourir à ces Jeux, cela en dépit du contexte économique actuel." C'est un effort que le gouvernement veut voir être récompensé. Et les responsables du département

des Sports en sont conscients. "Nous espérons simplement que, par le talent et le savoir-faire de nos jeunes sportifs et artistes, la moisson sera à la hauteur des attentes des plus hautes autorités et du peuple gabonais", a affirmé le ministre des Sports Nicole Assélé.

110 personnes (ministère des Sports, staff médical, artistes, journalistes, fédérations, etc) se rendent dans la capitale ivoirienne du 21 au 31 juillet 2017. Au total, ce sont 4 000 participants provenant de pays ayant le français en partage qui sont attendus dans cette ville. "Le Gabon revendique son appartenance à la grande famille francophone. C'est pour cette raison que le président de la République Ali Bongo Ondimba s'est assuré que les jeunes artistes et sportifs gabonais prennent part à ce grand événement", a déclaré M. Issoze Ngondet.

Selon le programme donné sur le site des Jeux de la Francophonie, plusieurs disciplines seront à

l'honneur notamment les concours culturels (qui comprennent les arts de la rue dont la danse hip-hop), les compétitions sportives, dont l'athlétisme et le cyclisme sur route, et les activités de développement (création pour le développement durable et création numérique).

Le Gabon va s'aligner sur le cyclisme, l'athlétisme, le judo, le tennis de table et le handisport. La danse hip-hop sera une des contributions culturelles de la délégation gabonaise à cette 8e édition des Jeux de la Francophonie.

Bon à savoir

Football

– Le secrétaire général de la Ligue de football de l'Estuaire (LFE) informe les présidents des sous-ligues et clubs de la tenue des assises (assemblée générale ordinaire et électorale), qui auront lieu le samedi 29 juillet 2017 à 11h00, dans la grande salle polyvalente de la Noya à Cocobeach.

Les candidats désireux de se présenter à la tête de la LFE doivent remplir les conditions suivantes :

- Demande manuscrite adressée au secrétaire général de la Ligue de football de l'Estuaire ;
- Caution de cinq cent mille (500 000) francs ;
- Attestation d'appartenance à une association sportive ;
- Avoir une liste de colistiers ;
- Extrait de casier judiciaire.

L'ouverture et la clôture des dépôt des dossiers pour les candidats sont fixées du mardi 18 au vendredi 21 juillet 2017 à 14h00 au secrétariat général.

– Le Collectif des jeunes footballeurs pour l'unité sociale informe tous les amoureux du ballon rond de l'ouverture officielle de la 5e édition du trophée "Vert-jaune-bleu" au stade de Nzeng-Ayong, le mercredi 26 juillet 2017 à 15h00.

Droit au but

Enfantement d'un nain ...

LE Championnat national professionnel, le National-Foot 1, est terminé mais... se poursuit avec des matches en retard ou décalés à souhait, sans doute pour cacher un jeu sordide. C'est donc dans une assourdissante confusion que s'achève ce critérium d'élite. Une compétition finalement au rabais, au cours de laquelle le CF Mounana aura bénéficié de trop de largesses, au point de dicter, en somme, le calendrier. Son prétexte ? La participation en Coupe de la Confédération africaine de football (Caf). Il fallait ménager ses joueurs, tout en leur évitant de contracter des blessures. Il s'agit d'une bien curieuse aberration, puisque le championnat est justement là pour permettre aux

équipes de mieux se préparer pour les compétitions de haut niveau. Et quand on préfère s'en priver, c'est qu'on n'a rien compris au sport de haut niveau qui exige une préparation sérieuse. La preuve en est que le CF Mounana, à chacune de ses apparitions dans cette coupe continentale, ne tenait qu'une mi-temps, avant de sombrer corps et âme...

A l'évidence, en sollicitant à chaque fois le report de ses matches de championnat, on peut soupçonner chez le club de Mounana une habile manière de fausser, à son profit, l'équité sportive. Avec, bien entendu, la complicité d'une Linafp étreinte par la trouille. En tout cas, le voilà

champion pour la deuxième fois consécutive. Un champion aux petits sabots, qui n'a même pas été capable de gagner un seul point en six matches en coupe de la Caf. Bon dernier et avec un bonnet d'âne solidement vissé sur le crâne, il a été indigne de représenter notre pays en coupe d'Afrique. Et ce n'est certainement pas en Ligue des champions, une compétition très relevée, qu'il parviendra à faire quoi que ce soit la saison prochaine. Surtout qu'il a pris la mauvaise habitude d'user des méthodes papelardes pour snober un National-Foot qui peut pourtant l'aider à bien fourbir ses armes ... On a du mal à croire qu'il y a une

Ligue nationale de football professionnel (Linafp) pour la gestion du championnat national dans notre pays. Il y a trop de complaisance dans l'application du règlement. Trop de dilettantisme dans la gestion d'un calendrier qui n'est visiblement pas maîtrisé. Sinon on aurait évité qu'un seul club accumule autant de matches en retard. Coupe d'Afrique ou pas, une Ligue dirigée de façon rigoureuse aurait tout fait pour solder les matches en retard avant la dernière journée, au lieu de nous faire vivre ce spectacle pitoyable, d'une fin de compétition aussi hachée que manipulée. Et comme « au pays des aveugles, les borgnes sont rois », il va sans

dire que le CF Mounana n'avait pas besoin de ce qui s'apparente désormais à un coup de pouce de la Linafp, vu que c'est ici qu'il dicte finalement sa loi. Il écrase la concurrence au niveau du National-Foot, personne ne peut le nier.

Tout compte fait, le championnat national de D1 de cette année nous laisse sur notre faim. Non seulement il s'est déroulé de façon erratique, mais en plus il a été victime d'un manque total de maîtrise du calendrier par la Linafp. Trop d'arrêts intempestifs et de matches en retard ont fini par déteindre sur la qualité de cette compétition. Qui ne pouvait qu'enfanter un petit champion. Un nain footballistique.